
Männer-Turn-Verein von 1858 

Osterode am Harz e.V. 

 

 

Protokoll 

Der ordentlichen Mitgliederversammlung 2018 

Am Mittwoch, 20.06.2018, 18.00 Uhr, 

im neuen Schützenhaus, Osterode am Harz 

 

 

Tagesordnung: 

1. Eröffnung - Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

2.  Grußworte der Gäste 

3. Anträge zur Tagesordnung 

4. Genehmigung des Protokolls der ordentlichen Mitgliederversammlung 

5. Jahresberichte und Jahresrechnung 

6. Festsetzung der Mitgliedsbeiträge, Zusatzbeiträge, Umlagen und Aufnahmegebühren 

7. Genehmigung des Budgetplanes 

8. Entlastung des Vorstandes und des Hauptausschusses 

9. Neuwahlen der Organe des Vereins 

10. Ehrungen 

11. Verschiedene 

 



Zu Top 1 

Der stellvertretende Vorsitzende, Herr Peter Schönfelder, begrüßt die Anwesenden zu der 

diesjährigen ordentlichen Mitgliederversammlung. Die ordnungsgemäße Einladung mit 

Tagesordnung zur ordentlichen Mitgliederversammlung ist unter Einhaltung der Frist von 14 

Tagen erfolgt. Mit insgesamt 60 anwesenden Stimmberechtigten Vereinsmitgliedern wird die 

Beschlussfähigkeit festgestellt. Die Anwesenheitslisten sind Bestandteil dieses Protokolls. 

Peter Schönfelder begrüßt die Ehrenvorsitzenden Werner Hirschhausen und Herrmann Kramer. 

Ausdrücklich begrüßt werden die Ehrengäste: 

-der Ehrenbürgermeister der Stadt Osterode am Harz, Herr Wolfgang Dernedde 

-für den Kreissportbund Osterode/Göttingen, Frau Renate Wagner 

-die Vorsitzende des Turnkreises Osterode, Frau Helga Maaß 

-Fraktionsvorsitzende/Schatzmeister der CDU, Herr Jens Obermann mit seiner Gattin Vita 

Obermann 

Der Harz Kurier ist nicht anwesend. 

Der stellvertretende Vorsitzende Peter Schönfelder bittet die Anwesenden, sich zum Gedenken 

der verstorbenen Mitglieder zu einer Schweigeminute von ihren Plätzen zu erheben. 

Verstorben sind: Wilhelm Töpperwien, Michael Reimann und Brigitte Blum. 

Zu Top 2 

Frau Renate Wagner gibt Termine bekannt, 05.08.18 findet das „Wandern mit Anderen“ und am 

28.08.18 der „Sportivationstag“ statt. Sie dankt außerdem Herrn Dr. Armin Görs für sein 

Engagement während der Bauphase der Bleichestelle und allen Übungsleitern für ihre 

ehrenamtliche Tätigkeit im Verein.  

Frau Helga Maaß kündigt an, dass sie ihr Amt bis zum nächsten Jahr niederlegen wird. Sie bedankt 

sich ebenfalls bei Herrn Dr. Armin Görs. 

Zu Top 3 

Gem. § 6, Ziffer 1.1 der Vereinssatzung, sind Anträge zur Mitgliederversammlung 7 Tage vor dem 

Versammlungstermin einzureichen. Herr Dr. Armin Görs stellt rechtzeitig einen Antrag zur 

„Entwicklung im Verein“. Görs weist auf die Schwierigkeit hin, Vorstandsmitglieder für den Verein 

zu bekommen. Die Arbeit müsse gleichmäßig aufgeteilt werden und zudem sei ein 

Zusammenschluss mit den Vorstanden anderer ortsansässigen Vereine zwingend notwendig. 



Dem Antrag wurde stattgegeben, 59 stimmen dafür, 1 Enthaltung. 

Der ehemalige 1. Vorsitzende und Bauleiter der Turnhalle Bleichestelle Dr. Armin Görs berichtet 

über den aktuellen Stand der Bauphase und zeigt sich zuversichtlich, dass diese im August 

abgeschlossen sei. Außerdem lägen die bisherigen Ausgaben, die für die Renovierung der Halle 

benötigt wurden, im dafür vorgesehenem Rahmen.  

Zu Top 4 

Das Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung 2017 vom 31. Mai 2017 liegt vor 

(Tischauslagen). Einwände gegen den Inhalt und Abfassung werden nicht erhoben. Damit ist das 

Protokoll ohne Stimmenthaltung genehmigt. 

Zu Top 5 

Vorstandsmitglied und Sportwart Frank Vaquero bedankt sich bei allen Übungsleitern, die zu 

Beginn des Jahres dazu beigetragen haben, dass der Kursplan nicht großartig verändert werden 

und dass es so einen reibungslosen Ablauf geben konnte.    

Bericht des Vorstandsmitgliedes für Finanzen Herr Thorsten Cordes = ist Bestandteil des 

Protokolls. Neben dem sowohl der Jahresabschluss 2017 wie auch die Budgetplanung 2018 (siehe 

Top 7) werden durch Thorsten Cordes ausführlich dargestellt. 

Es sei, trotz des Ausscheidens von zwei hauptamtlichen Sportlehrern und der noch anhaltenden 

Bauphase der Turnhalle, ein positives Jahr für den Verein gewesen. Man habe ein erhebliches Plus 

verzeichnen können. Die Ertragsplanung sei ebenfalls deutlich positiv. Der Verein sei nunmehr für 

die zukünftigen Anforderungen trotz der seit Jahren nachhaltig sinkenden Mitgliederzahlen 

gerüstet und verfüge über die für die Zukunft erforderliche operative und finanzielle Flexibilität, 

so Thorsten Cordes.  

Der Vorstand beabsichtige in den kommenden Jahren, dass Sportangebot z.B. um attraktive 

Trendsportarten auszubauen sowie bei den bisherigen Abteilungen in die Modernisierung und 

Neuanschaffung von Sportgeräten und Ausrüstungen zu investieren. 

Für die Erstellung entsprechender Planungen bittet der Vorstand gleichzeitig die Mitglieder, 

Abteilungsleiter und Übungsleiter um Vorschläge und Unterstützung.  

Bericht des Kassenprüfers Herr Hirschhausen und Herr Ernst. Es wurde eine ordnungsgemäße 

Kassenführung vorgefunden. Die Entlastung des Kassenprüfers würde einstimmig beschlossen. 

Zu Top 6 

(keine Erhöhungen geplant) 

 



Zu Top 7 

Der Budgetplan von 2018 wurde einstimmig angenommen. 

Zu Top 8 

Anne Michler beantragt gegenüber den anwesenden Mitgliedern die Entlastung des Vorstandes 

und des Hauptausschusses für das Geschäftsjahr 2017. Die Abstimmung erfolgt einstimmig, ohne 

Enthaltungen und ohne Gegenstimmen. 

Zu Top 9   

(Die Versammlung wird fortgeführt von dem Vorstandsmitglied Herr Frank Vaquero) 

Nach § 8 der Vereinssatzung werden die Ämter auf der ordentlichen Mitgliederversammlung auf 

die Dauer von 2 Jahren vergeben.  Zur Wahl in den Vorstand stellt sich Herr Mike Jünemann vor. 

Herr Frank Vaquero wird als 1. Vorsitzender vorgeschlagen. 

Geschäftsführender Vorstand: 

1.Vorsitzender:   Frank Vaquero (5 Stimmenthaltungen, 55 Ja-Stimmen) 

Stellvertretender Vorsitzende: Peter Schönfelder (1 Stimmenthaltung, 59 Ja-Stimmen) 

  

2. Stellvertretender Vorsitzender: Mike Jünemann (3 Stimmenthaltung, 57 Ja-Stimmen) 

Vorstandsmitglied Sportbetrieb: Michael Kassing (1 Stimmenthaltung, 59 Ja-Stimmen) 

 

Ressortleiter/in:  

Pressewart/in:   Ann-Christin Kratsch (einstimmig) 

Sozialwart/in:   vakant 

Jugendwart/in:   vakant 

Schriftführer/in:   vakant 

Archivwart/in:   Dietmar Imhof (1 Stimmenthaltung, 59 Ja-Stimmen) 

Gerätewart/in:   Martin Jödecke (einstimmig) 

Vorstandsmitglied Sportbetrieb: Heiko Lindner (einstimmig) 



Abteilungsleiter/in: 

Koronarsport:   Doris Teschke (einstimmig, 60 Ja-Stimmen) 

  

Ehrenrat: 

Die bisherige Ehrenratsvorsitzende Frau Renate Pennartz legt ihr Amt nieder. Neuvorschlag ist 

Frau Anne Michler. Sie wird mit einer Enthaltung als Vorsitzende des Ehrenrates gewählt. 

Kassenprüfer: 

Herr Dr. Armin Görs und Frau Almut Zündel wurden einstimmig in das Amt gewählt. 

Zu Top 10 

Goldene Ehrennadel: Rita Hollmig, Regina Kutscher, Ingrid Schimpf, Gerlinde Wedemeyer, 

Herrmann Kramer sowie Robert Schimpf 

Silberne Ehrennadel: Christa Huszarik, Erika Neubauer, Charlotte Rüdiger, Valeska Beckert, Ann-

Christin Aurell, Anna Reinhardt-Kaminski, Arthur Scholem 

Sportabzeichen-Wettbewerb: Nordic Walking Gruppe (Chrsita Horn) für 10 Teilnehmer 50€, 

Sportgruppe (Karl-Heinz Balkart) für 8 Teilnehmer 40€, Prellball (Johannes Nordmann) für 3 

Teilnehmer 15€. 

Zu Top 11 

- Termine 2018: 

Etappenmarathon, Harzer Hexen Trail, Kreis-Kinder-Turnfest, „MTV stellt sich vor“, 

Hallenolympiade Lindenberghalle, Kreis-Frauentreffen im DGH Hattorf 

- kritische Fragen zum Modus des Ausscheidens der Sportlehrer werden abschließend 

beantwortet 

 

 

Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 

 

  



 

 


